

594260



de la humanidad al inicio del tercer milenio, no tiene señalizaciones positivas para el mundo sindical. Por el contrario, pareciera que el sector laboral deberá permanecer semi-sumergido para no interferir el progreso empresarial que promueve el esquema económico adoptado.

¿Es esto razonable y justo? ¿Es efectivo que el gran debilitamiento del mundo sindical ayude al progreso colectivo de las comunidades nacionales? ¿Deben ellos permanecer callados, sin luchar por sus derechos, que aparecen menguados o destruidos frente a la presión por la producción y el consumo?

Debemos reconocer que el desarrollo tecnológico, la comunicación instantánea en el mundo cada vez más globalizado y la información de la cual disponen los sectores más avanzados, crea condiciones diferentes a las habituales hace 50 años en la relación empresa - sindicato.

No obstante lo anterior, la doctrina permanece sólidamente en pie y el mensaje del Padre Hurtado sigue golpeando nuestras conciencias.

Es necesario volver a hablar de lo que creemos necesario y justo. Es necesario perder el temor a lo que significa el mundo laboral organizado, capacitado para enfrentar sus modernos desafíos. Si escucháramos el bulto para no decidirnos a mirar la realidad que nos rodea estaríamos contribuyendo a la cada día mayor instabilidad política, económica y social.

Estructurar eficiente y eficazmente la inmensa red de solidaridad que se requiere para superar nuestra condición actual es tener tal vez el mejor desafío de los gobiernos y pueblos actuales.

Una comunidad dividida hace un país dividido. Sin organización social desde su base misma hasta su cúspide no existe la posibilidad real de estructurar las solidaridades que se requieren. No habrá diálogos eficaces. Mientras unos están organizados y hacen oír su voz cuando lo desean e estiman conveniente, hay otros que se desgastan y luchan aisladamente en procura de resolver sus problemas. El sindicato hoy día, capacitado oportunamente y con las herramientas necesarias del conocimiento de los problemas que afectan a la economía y el desarrollo, será, sin duda, un elemento de primordial importancia para accionar a la palanca que permita una mayor justicia para todos.

#### El Padre Hurtado y su lucha por la libertad sindical

William Thayer  
Editorial Andrés Bello, Santiago, 2000  
506 págs.

No pretenden estos breves ensayos adentrarse en un análisis del libro publicado recientemente por Editorial Andrés Bello. Este es un texto donde bajo la inspiración y dirección de William Thayer, él y varios destacados profesores hacen un análisis profundo del pensamiento del Beato Alberto Hurtado y de la Doctrina Social de la Iglesia en materia sindical.

El comentario va más bien orientado hacia la oportunidad en que este trabajo ha sido presentado y su eventual repercusión en el mundo de hoy.

Nuestro país ha elegido un camino para su desarrollo, camino casi universalmente aceptado e impuesto por los países altamente desarrollados que constituyen hoy día las más fuertes potencias económicas del mundo.

En este camino que, digamos de inmediato, no ha resuelto ni de lejos los problemas de pobreza y extrema miseria para casi los 2/3

# **El Padre Hurtado y su lucha por la libertad sindical [artículo]**

## **Sergio Ossa Pretot**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Ossa Pretot, Sergio

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El Padre Hurtado y su lucha por la libertad sindical [artículo] Sergio Ossa Pretot. il.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

## Mapa